

Preuve et attestation de développement professionnel

Leadership pédagognumérique 1 - Explorateur

cadre21



Description:

À l'ère du numérique, en plus de faire face à des défis de plus en plus complexes en éducation, de nombreux enjeux sont à considérer afin de bien préparer les élèves aux exigences du 21e siècle. Plus que jamais, il devient nécessaire de nous rallier à des acteurs ayant un désir profond d'influencer positivement l'école d'aujourd'hui en prônant la recherche de solutions efficaces et durables qui auront un véritable impact sur la société de demain. Que vous soyez un leader, formel ou informel, cette formation s'adresse à tous ceux et celles qui souhaitent développer une posture intentionnelle de leader, dans une perspective numérique, dans le but d'initier l'innovation et le changement en éducation.

:

Badge attribué à : mgagnon

<https://www.cadre21.org/membres/mgagnon-externat-qc-ca>

Date d'obtention : 2022-07-12 18:46:18

Leadership pédagogique numérique 1 - Explorateur

1 - Qu'est-ce que je retiens du leadership pédagogique numérique en milieu scolaire ?

Le leadership partagé semble être le type de leadership à privilégier. Afin de s'assurer du succès des innovations pédagogiques dans un milieu scolaire, il faut s'assurer d'avoir des cibles et des valeurs communes parmi toute l'équipe école. La responsabilité du leadership ne dépend pas seulement de la direction, mais plutôt de l'ensemble de l'équipe école. Il doit donc exister une relation de confiance mutuelle entre la direction et l'équipe école. Tous les acteurs sont uniques et ils sont à des niveaux de maîtrise des outils numériques qui peuvent être parfois très différents. Il faudra donc beaucoup d'entraide et d'accompagnement pour s'assurer du succès des cibles visées. Étant donné la complexité des enjeux, un leadership nuancé permet de s'assurer de bien comprendre les détails de la situation et de s'adapter afin de corriger le tir et de s'assurer d'atteindre les cibles.

2 - De quelle façon le leadership pédagogique numérique peut-il amorcer l'innovation et le changement en éducation dans mon milieu ?

Le leadership pédagogique entraîne forcément de profonds changements dans la façon d'enseigner. L'enseignement magistral ne devient plus la méthode à privilégier. L'enseignement doit être centré sur l'apprenant et sur ses apprentissages. La maîtrise des TICs est une compétence essentielle à développer chez les apprenants. Comme la façon d'enseigner doit changer, la façon d'évaluer doit également s'adapter à ces changements. On ne doit plus seulement évaluer les connaissances mais également les compétences des apprenants. Les cloisons entre les différentes matières scolaires sont appelées à disparaître. Les enseignants devront donc de plus en plus travailler en collaboration afin d'améliorer les apprentissages des apprenants.

3 - Quels pourraient être les impacts de l'innovation pédagogique numérique à propos du développement des compétences des apprenants dans mon milieu ?

Je suis enseignant dans une école secondaire privée où chaque élève a un iPad et presque chaque élève un téléphone cellulaire. L'innovation pédagogique numérique permet aux apprenants de développer toute une série de compétences liées à la citoyenneté numérique. Les apprenants doivent apprendre à se respecter et à respecter les autres lors de l'utilisation des outils numériques. Ils doivent également apprendre à choisir parmi les différents outils numériques qui leur sont proposés, lesquels sont ceux qui permettront d'accomplir une tâche de la façon la plus efficace possible. Les apprenants devront continuellement apprendre à utiliser de nouveaux outils numériques tout au long de leur vie dans leur travail, dans les communications avec les autres et dans leur façon de consommer des biens et des services. Les apprenants devront apprendre à protéger leurs informations personnelles ainsi que celles des autres lors de leur utilisation des outils numériques. Les apprenants devront également apprendre à bien gérer leur utilisation des outils numériques de façon à conserver un bon équilibre entre leur santé physique et mentale.